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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Bordenau am Dienstag, 28.11.2023, 19:00 Uhr, 
Dorfgemeinschaftshaus Bordenau, Am Dorfteich 15, 31535 Neustadt a. Rbge. 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Frau Andrea Czernitzki  

Stellv. Ortsbürgermeister/in 
Herr Kai-Uwe Ullrich  

Mitglieder 
Frau Silke Dai  
Frau Doris Kartal-Cornehl  
Herr Thomas Maske  
Herr Dirk Neugebauer  
Herr Harry Piehl  
Frau Tanja Reddert  
Herr Thomas Stolte  
Herr Felix Thiele  

Beratende Mitglieder 
Herr Peter Hake  
Herr Heinz-Jürgen Richter  

Verwaltungsangehörige/r 
Herr Kai-Hendrik Feesche  
 
 
 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
Sitzungsende:  20:20 Uhr 
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Sitzung am 10.10.2023 
 

   
 3   Berichte und Bekanntgaben  
   
 4   Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Nieder-

sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 4.1   Absperrbarken Torfmoorweg  
   
 4.2   Maßnahmen zur Sicherung der Nachmittagsbetreuung  
   
 4.3   Computerraum außerhalb des Schulgebäudes  
   
 5   Produktplan der Stadt Neustadt a. Rbge. für das Haushalts-

jahr 2024; Beteiligung der Ortsräte 
2023/208 

   
 6   Gemeinsamer Antrag des Ortsrates Bordenau "Computer-

raum der Grundschule Bordenau" 
 

   
 7   Antrag der SPD-Fraktion "Kanu-/SUP-Einstiegstellen Neu-

städter Land" 
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 8.1   Schlaglöcher im Stichweg zwischen Bordenauer Straße und 

Steinweg 
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 8.3   zu TOP 9.7 aus dem Protokoll der Sitzung vom 10.10.23: 

Endabnahmen durch die Firma Rasannt 
 

   
 8.4   Gehwegschaden Steinweg  
   
 8.5   Glasfaseranschluss städtische Gebäude  
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1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

 

 
Ortsbürgermeisterin Czernitzki eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Tagesordnung wurden 
keine Einwände erhoben.  
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 10.10.2023  
 

 
Herr Maske bemängelt die Beantwortung von Anfragen aus dem Ortsrat. Die Antworten kä-
men zu spät und ungeordnet. Die Antworten auf Fragen aus dem Ortsrat sollten zukünftig 
Teil des Protokolls sein.  
 
Die Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sitzung am 10.10.2023 wird 
einstimmig, bei einer Enthaltung, abgelehnt. 
 
 
 3. Berichte und Bekanntgaben   
 
Frau Czernitzki stellt die Änderung der Geschäftsordnung des Rates vor. 
 
 
 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-

schen Kommunalverfassungsgesetzes  
 

 
 4.1. Absperrbarken Torfmoorweg   
 
Herr Frank Wenzke berichtet, dass die Absperrbarken der Firma Scharnhorst am Torfmoor-
weg nach der Herstellung des Grabenübergangs noch immer dort stehen. Außerdem erfragt 
er, wann das Geländer wieder angebaut wird. 
Herr Piehl berichtet dazu, dass das Geländer im Zuge der Befestigungsarbeiten wieder an-
gebaut wird.  
 
 4.2. Maßnahmen zur Sicherung der Nachmittagsbetreuung   
 
) Frau Lydia Feldmann fragt, ob der Ortsrat Maßnahmen erwägt, um die Nachmittagsbetreu-
ung der Kinder die im nächsten Jahr keinen Hortplatz bekommen, sicherzustellen. 
Frau Czernitzki informiert sie, dass sich der Ortsrat zu diesem Thema noch nicht beraten hat. 
 
 4.3. Computerraum außerhalb des Schulgebäudes   
 
Frau Lydia Feldmann berichtet, dass die Schule und die Eltern die Auslagerung des Compu-
terraumes aus dem Schulgebäude nicht befürworten und bittet den Ortsrat die Wohnung im 
„Waschhaus“ für etwas Anderes zu nutzen.  
Frau Czernitzki sagt dazu, dass der Antrag zunächst gestellt werde und die Stadtverwaltung 
letztlich über die Nutzung entscheide. 
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 5. Produktplan der Stadt Neustadt a. Rbge. für das Haushaltsjahr 
2024; Beteiligung der Ortsräte  

2023/208 

 
Beschlussvorschlag 
 

1. Der Ortsrat der Ortschaft Bordenau nimmt die Ansätze für das Jahr 2024 zur Kennt-
nis, soweit der Ortschaftsbereich betroffen ist. 
 

2. Der Ortsrat der Ortschaft Bordenau schlägt keine Maßnahmen zur Haushaltsstabili-
sierung vor:  
 

3. Der Ortsrat der Ortschaft Bordenau schlägt nachstehende Maßnahmen vor: 
 

1. Sanierung der Grundschule 
2. Sanierung der Turnhalle 
3. Neubau des Feuerwehrgerätehauses 
4. Anschaffung eines Feuerwehrfahrzeugs 
5. Sanierung der Straße „Alte Mühle“ 
6. Sanierung des Gehwegs „Am Leineufer/Steinweg bis zur Brücke 
7. Schulwegsicherung Bordenau 
- Querung Steinweg/Burgsteller Weg 
- Querung Am Leineufer an der Bushaltestelle 
8. Beleuchtung Steinweg (Krull) 

 

Die vorgeschlagenen Maßnahmen sind nach ihrer Dringlichkeit geordnet, wobei die 
wichtigsten Maßnahmen als erstes genannt werden. 

Der/Die Ortsbürgermeister/in wird beauftragt, die Vorschläge gegebenenfalls in den 
Gremien des Rates weiter zu begleiten und – sofern notwendig – zu begründen. 

 

Beschluss: 

Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen. 
 
 
 6. Gemeinsamer Antrag des Ortsrates Bordenau "Computerraum 

der Grundschule Bordenau"  
 

 
Herr Maske verliest den gemeinsamen Antrag des Ortsrates Bordenau „Computerraum der 
Grundschule Bordenau. (Anlage 1)  
 
Beschluss: 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
 7. Antrag der SPD-Fraktion "Kanu-/SUP-Einstiegstellen Neustädter 

Land"  
 

 
Herr Maske verliest den Antrag (Anlage 2) 
 
Frau Dai unterstützt den Antrag und ergänzt, dass vor einiger Zeit bereits ein Ortstermin zu 
diesem Thema stattgefunden habe.  
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Herr Ullrich sagt, dass es ein Gesamtkonzept für das Neustädter Land geben sollte und die 
Maßnahmen bei der LEADER-Förderung angemeldet werden sollten.  
 
 
Beschluss: 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
 8. Anfragen   
 
 8.1. Schlaglöcher im Stichweg zwischen Bordenauer Straße und 

Steinweg  
 

 
Frau Dai erfragt, wann die Schlaglöcher im Split am Stichweg zwischen der Bordenauer 
Straße und dem Steinweg, an dem ein Pfahl gesetzt wurde, geschlossen werden.  
 
 8.2. Antworten aus der Einwohnerfragestunde im Protokoll   
 
Frau Reddert möchte wissen, ob die Antworten aus der Einwohnerfragestunde im Protokoll 
festgehalten werden können.  
 
 8.3. zu TOP 9.7 aus dem Protokoll der Sitzung vom 10.10.23: Endab-

nahmen durch die Firma Rasannt  
 

 
zu TOP 9.7 aus dem Protokoll der Sitzung vom 10.10.23: 
Herr Maske weist darauf hin, dass die Firma Rasannt grundsätzlich Endabnahmen der Bau-
stellen machen müsse. Die Gehwege seien nach den Erdarbeiten schlecht hergestellt wor-
den.  
 
 8.4. Gehwegschaden Steinweg   
 
Frau Dai fragt, wann das ausgesparte Pflaster auf dem Gehweg gegenüber des Grundstücks 
„Steinweg 53“ repariert wird. Es bilden sich Pfützen die gefrieren. Es seien bereits mehrere 
Personen gestürzt. 
 
 8.5. Glasfaseranschluss städtische Gebäude   
 
Herr Neugebauer fragt ob und wann die städtischen Gebäude an das Glasfasernetz ange-
schlossen werden. 
 
 
 
   
  
 
   
Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 
 
Im Auftrag 
 
 
(zgl. Protokoll) 
 
 
Neustadt a. Rbge., 12.12.2023 



An die
Stadtverwaltung Neustadt a. Rbge.

Antrag des Ortsrates Bordenau Bordenau, 28.11.2023

Computerraum in der Grundschule Bordenau

Begründung:

Zum kommenden Schuljahr, im Sommer 2024, muss aufgrund der Anzahl der Schüler ein
weiterer Klassenraum eingerichtet werden. Zur Einrichtung dieses neuen Klassenraumes in
der Grundschule in Bordenau muss der derzeitige Computerraum weichen.

Nach der entsprechenden Erweiterung der Klassenräume durch den Wegfall des
Computerraumes gibt es nur noch einen Raum, der den Kindern derzeit zu ihrer Betreuung
zur Verfügung steht. Hier stellt sich die Frage nach der zukünftigen Ansiedelung des dann
vakanten Computerraumes. lm Hinblick auf die Entwicklung der Kinder ist es wichtig, dass
sie bereits im jungen Alter in der Arbeit mit einem PC geschult werden.

Es werden ständig wachsende Erwartungen an die Heranwachsenden gestellt, worauf man
in der Schule vorbereitet werden sollte. Die Vorbereitung auf die Zukunft stellt eine wichtige
erzieherische Aufgabe der Schule dar. Aus diesem Grund wurde in der Bordenauer
Grundschule ein Computerraum eingerichtet, der den Kindern die o.g. entsprechenden
Möglichkeiten bietet.

Dieser Raum sollte weder entfallen noch mit bestehenden Räumen vermischt werden, um
den Grundschulkindern die größtmögliche Option in ihren pädagogischen Entwicklungen zu
bieten.

Aus diesem Grund stellt der Ortsrat Bordenau den Antrag, einen Raum in der
freigewordenen Wohnung des sog. alten Waschhauses einzurichten und bereitzustellen,
damit Betreuungs- und Computerraum und die damit verbundenen Angebote in der
Grundschule in Bordenau erhalten bleiben.

Mit dieser Lösung wäre auch übergangsweise bis zur Umsetzung des
Ganztagsbetreuungskonzeptes 2026 eine pädagogisch sinnvolle Alternative geschaffen
worden.

SPD Fraktion CDU Fraktion UWG

Thomas Maske Winfried Müller Si Ike Dai



BORDENAU

SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS

ORTSVEREIN NEUSTADT AM RUBENBERGE ABTEILUNG BORDENAU

SPD Fraktion Bordenau, Auf der Wakhorst 5, 31535 Neustadt

An die
Stadtverwaltung Neustadt a. Rbge.

Antrag

Die SPD Fraktion des Ortsrates Bordenau stellt den Antrag zur Erstellung
eines Gesamtkonzepts zum Thema Kanu und Wassersport entlang der
Leine im Neustädter Land

Thomas Maske

Sprecher SPD Ortsratsfraktion

Abteilung Bordenau

Mobil: 0172-5153892

Mail: thomas@maskeonline.inf

Begründung:

Tourismus ist in Deutschland Motor für Wachstum und Beschäftigung. Vor allem in
ländlichen Regionen ist er häufig ein Dreh- und Angelpunkt von Wirtschaft und Gesellschaft.

Dabei strahlt der Tourismus in viele andere Bereiche hinein, wie beispielsweise in die
gesamte regionale Dienstleistungswirtschaft - von medizinischer Versorgung bis zum
Einzelhandel. Und auch der Erhalt von öffentlichen Strukturen und örtlicher Infrastruktur ist
damit eng verbunden.

Durch ein gutes Netz touristischer Angebote können Image und Bekanntheit einer Region
maßgeblich gesteigert werden. Dies führt zu steigenden Touristenzahlen und einer erhöhten
Identifikation der Einheimischen mit der Gemeinde oder Region. Somit verbessert der
Tourismus grundsätzlich die gesamte Standortqualität von Gemeinden und Regionen. Dies
wiederum steigert u.a. die Lebens- und Versorgungsqualität der einheimischen Bevölkerung.

Antrag:

Die SPD Fraktion des Ortsrats Bordenau beauftragt die Stadtverwaltung mit der Erstellung
eines Gesamtkonzepts zum Thema Kanu-/Wassersport entlang der Leine im Neustädter
Land aus dem weitere Einzelmaßnahmen abgeleitet werden können. Bei der
Konzeptionierung soll insb. der Einbezug der Förderprogramme des REK nach Leader und
den Sportentwicklungsplan geprüft werden.

Thomas Maske

Fraktionssprecher
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